



**Nombre de alumno: Perla
Michelle Gómez Bernal**

**Nombre del profesor: Sarain
Gumeta Moreno.**

Materia: Taller de elaboración de tesis

Grado: 9

Grupo: A

Una tesis es un trabajo académico escrito que permite demostrar que el aspirante es merecedor del grado al cual aspira, es decir, justifica todo el aprendizaje que obtuvo durante su preparación escolar ya sea de licenciatura, maestría o doctorado. La aceptación de la tesis por un grupo de sinodales implica que el trabajo se reconoce como un aporte científico o intelectual significativo; además de presentar una capacidad crítica, analítica, y constructiva del tema y un manejo teórico y metodológico propios de la materia.

La estructuración de la tesis dependerá, fundamentalmente, de la disciplina a la que pertenece ya que cada una de ellas sugiere convenciones diferentes. Se requiere utilizar un vocabulario específico en cuanto a las terminologías que se manejan al igual que un lenguaje apropiado con respecto a la disciplina, y al mismo tiempo debe ser accesible para el público.

Partes de una tesis.

Para que una tesis sea entendible y fácil de manejar se deberán incluir partes como: cuerpo preliminar, texto, conclusiones, bibliografías y optativamente se podrá incluir un glosario y material complementario.

Cuerpo preliminar

Es la sección inicial de un trabajo de tesis y este se refiere a las páginas que preceden a la obra, es decir, es la parte protocolaria no numerada que antecede a toda la información expositiva y representa el trabajo del autor; esta se compone por:

Portada:

Esta es la primera página del escrito es la parte que representa el trabajo de investigación, en este lugar se identifica la investigación, es decir, el tema que se va a abordar y debe contener características como el Nombre de la Institución Escolar, Departamento, Facultad a la que pertenece, logo oficial de la Universidad y de la facultad si es que tiene, el nombre completo de la Unidad Académica, el nombre del autor o autores; el título de la tesis, el protocolo o propósito de titulación, el nombre profesor guía de la investigación (asesor), el nombre el jurado calificador (sinodales) y por último lugar, mes y año de la presentación.

Para seleccionar el título adecuado de la investigación hay que tener en cuenta que este debe de ser corto y claro; y debe de expresar de manera interesante aquello de lo que trata la investigación. Puede contener un subtítulo siempre y cuando ayude a expresar lo antes mencionado y no confunda el título o distraiga los objetivos que se quieren lograr.

Dedicatoria.

Esta es una página optativa de formato libre en la que se hace mención a las personas a quienes el autor de la tesis quiere dedicar su investigación, amigos o familiares que dieron su apoyo; Para esta parte se recomienda evitar el abuso de los nombramientos, listas largas expresiones demasiado sentimentales o pretenciosas. En algunos casos se aconseja agregar un pensamiento o frase especial, que debe ser breve y moderado en adjetivos, evitando los diminutivos.

Agradecimientos.

También es una página optativa que va encabezada por la palabra: Agradecimientos. El o los autores del trabajo hacen mención de las personas e instituciones que contribuyeron y apoyaron la realización de la investigación, ya sea que el apoyo haya sido monetario en forma de becas, recursos materiales, asesorías especializadas otorgadas por parte de otros especialistas, estadías, entre otros. En los agradecimientos se redactan de manera formal, no anecdótica y de manera breve ya que no se debe de extender más de una cuartilla.

Para comenzar con la tesis es muy importante considerar las bases preliminares, ya que partes como la portada definirán el trabajo final y darán carácter a la investigación.

Referencias:

(Universidad de las Americas de Puebla , 2014)

(Universidad Veracruzana, 2010)